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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO 

AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL DE ITAPIRA – SP 

 

Ao vigésimo quinto dia do mês de fevereiro de 2021, ás 14:00h, membros integrantes do COMDEMA 

e convidados, reuniram-se de forma presencial nas imediações do Parque Juca Mulato, plenária 

realizada ao ar livre, tomando todos os cuidados de distanciamento em referência a pandemia que o 

mundo vem vivendo, opção esta aprovada pela maioria dos membros para que pudéssemos dar 

continuidade aos trabalhos desenvolvidos por este conselho, sendo conduzida pelo Sr. Anderson 

Martelli, presidente, que atestando o quórum legal, deu as boas vindas aos presentes e apresentou a 

seguinte pauta: 1- Leitura e aprovação da Ata da Reunião de janeiro de 2021; 2– Resultados da 

vistoria em área para inclusão em ZUE; 3- Resultado da visita no loteamento Recanto Itapirinha;4- 

Análise de um projeto de Resolução Comdema; 5- Informes gerais. Sr. Anderson agradece a 

participação de todos na respectiva plenária inclusive aos convidados presentes, em seguida realizou a 

leitura da ata do mês de janeiro, sendo aprovada pelos presentes. Em referência ao item 2 da pauta que 

trata de uma vistoria em área para inclusão em ZUE,  Sr. Anderson deixa a plenária ciente sobre as 

condições ambientais locais; Sra. Brenda e Sr. Antônio Carlos que estiveram na vistoria relatam sobre 

a importância dessas vistorias locais não se opondo também quanto a inclusão dessa área. Sr. 

Anderson em nome da Câmara Técnica realizou a leitura do parecer final e todas as considerações 

propostas, sendo aprovado pelos presentes. Sr. Silvio, participante dessa plenária como convidado 

relata o excelente trabalho desse conselho e o ganho ambiental tendo pessoas engajadas nessas 

questões. Sr. Valdir informa a todos que em audiência pública para aprovação do Plano Diretor ficou 

muito claro que as propriedades a montante da área de captação deveriam ter uma atenção especial, 

assim como, áreas de expansão urbana, Sr. Anderson complementa que essa restrição imposta por esse 

plano de aumentar as áreas de expansão na bacia do Ribeirão favorece sua preservação, sendo 

menores os impactos, pois os pedidos ocorrem de forma pontual. Em referência às vistorias, essa 

mesma câmara realizou uma vistoria no loteamento Recanto Itapirinha onde a SEPLANO em nota 

encaminhou um parecer contendo o certificado GRAPROHAB nº 072/2017emitido em 07/02/2017, a 

Licença de Operação emitida pela CETESB em 17/06/2020 e aprovação pela municipalidade, foi 

realizado uma vistoria nesse local e verificado por toda a área processos erosivos significativos, o que 

vem ocasionando assoreamento de corpos d’água nas áreas adjacentes, queda de árvores devido ao 

deslocamento de solo, estruturas como guias e sarjetas comprometidas e em muitos locais já não 

existem mais, moradias em locais precários. Diante da situação, foi deliberado que a SEPLANO 

realize uma fiscalização neste local e a possibilidade de junto ao proprietário fazer cumprir os projetos 

apresentados no ato do licenciamento e que foram aprovados englobando toda infraestrutura desse 

local. Foi aberta uma discussão sobre o caso e os cumprimentos dos projetos protocolados e Sr. 

Anderson fica de notificar a SEPLANO para providências. No item 4, Sr. Anderson deixa a plenária 

ciente sobre um projeto de Resolução COMDEMA nº 06/2021 que trata de “Autorizar a realização de 

Sessões Plenárias presenciais do Conselho Municipal de Defesa do Meio Ambiente e 

Desenvolvimento Sustentável do Município de Itapira (COMDEMA) ao ar livre, em área pública 

localizada no interior do Parque Juca Mulato, durante o período de calamidade pública no Brasil 

decorrente da Covid-19 e dá outras providencias” os presentes deliberam por aprovar a mesma. Sr. 

Valdir relata que o COMDEMA poderia aprovar uma resolução visando à formalização de integrantes 

para compor as câmaras técnicas, proposta essa muito bem vista por todos.  Por fim, nos informes, Sra 

Brenda retrata sobre um sistema chamado ISLU – Índice de Sustentabilidade de Limpeza Urbana no 

qual não aparecem dados de Itapira, Sr. Anderson relata que o município participa da inserção de 

dados do Governo Estadual e Federal e que não tem conhecimento desse sistema. Em pesquisa, Sr. 
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Anderson verifica que essa iniciativa é de cunho privado, por isso de nunca ter chego nenhum convite 
para participarmos – uma parceria entre cooperação técnica entre o Sindicato Nacional das Empresas 

de Limpeza Urbana (SELURB) e a PricewaterhouseCoopers.  Continuando nos informes, Sr. José 

Humberto relata que precisou descartar lâmpadas e que o Donatti esta com uma parceria onde vem 

pegando este tipo de material e dando um destino correto. Todos apreciaram muito a iniciativa e Sr. 

Eduardo relata que é preciso verificar se está aberto a toda municipalidade e caso positivo divulgar a 

ação, Sr. Anderson fica de verificar. Sra. Raquel relata a coleta de medicamentos por parte de algumas 

farmácias do município. Ainda com um enfoque nessa discussão, Sr. Antônio Carlos expõe sobre as 

embalagens de agrotóxicos, Sr. Anderson informa que a Casa da Agricultura poderia ter alguma 

iniciativa: Sr. Antônio Carlos fica de verificar como está a situação a área rural com alguns 

proprietários. Encerrando, Sr. Eduardo expõe sobre a falta de conscientização de moradores que 

dispõe seus resíduos de jardinagem em APP e que Sr. Anderson fez uma arte para orientação da 

comunidade, expondo que a Prefeitura apresenta um itinerário e que as pessoas deveriam respeitar. 

Sem mais informes e/ou assuntos por parte dos presentes, Sr. Anderson declara encerrada a reunião 

agradecendo a todos pelas contribuições. Abaixo os presentes na respectiva plenária.   
 

Nº Nome dos Conselheiros Assinatura Entidade 

01 Anderson Martelli   

02 Gilson Gonçalves Lopes   

03 Brenda Brianti   

04 Lucas Cesar da Silva   

05 José C. S. Cardoso Junior   

06 Gabriel Silvino   

07 José Humberto Marcatti   

08 Eduardo Luís Zago Mello   

09 Roseli Barreto   

10 Antônio Carlos Avancini   

11 Valdir Inácio de Moraes   

12 Raquel Fracarolli   

13    

14    

15    

16    

17    

18    

19    
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